

平成 30 年 第 7 回教育委員会議(7 月定例)会議録

日時 平成30年7月19日(木)
午前9時30分より
場所 香芝市役所5階 委員会室

〔出席者〕

教育長 村中 義男
委員(教育長職務代理者) 中木 秀一
委員 田中 貴治
委員 石原田 明美
委員 三岡 正美

〔欠席者〕

教育部次長 澤 和七(こども課長兼任)

〔事務局〕

教育部長 福森 るり
教育総務課長 楠本 視和
学校教育課長 上谷 基博
生涯学習課長(青少年センター所長兼任) 隈崎 倫夫
市民図書館長 好川 雅章

〔書記〕

教育総務課主幹 松田 陽介

日程 1 定足数の確認

日程 2 開会の宣言

教育長

おはようございます。本当に連日酷暑が続いており、愛知県豊田市では熱中症により児童がお亡くなりになられています。市教委としても、こども達にはこれまでどおり水分補給をこまめに行っていただくなど健康管理には十分注意することとあわせて、屋外での活動を制限する必要があると考え、昨日各校や保育所へ改めて注意喚起の文書を通知させていただいたところでございます。一方で西日本を中心に降り続いた記録的な大雨によりまして、200名以上の方が犠牲になり、平成に入ってから最悪の豪雨被害といわれています。また被災された方々には連日の暑さの中で懸命に片付けや復興に取り組んでおられます。亡くなられた方のご冥福をお祈りするとともに、1日でも早い復興を祈念したいと思うところでございます。この大雨といい、先月の大阪府北部の地震といい、まさに災害はいつ発生してもおかしくない状況でございます。我々としてもしっかりと災害にそなえていきたいと改めて気を引き締めております。

そのような中、委員各位の皆様におかれましては、公私とも大変お忙しいなかご参集いただきまして、皆様ありがとうございます。本日は人事案件を1件上程させていただいております。慎重審議また原案承認のほどお願いします。それでは、定足数に達しておりますので、これより平成30年第7回教育委員会会議(7月定例)を開会いたします。

日程 3 署名委員の指名について

教育長 署名委員は、石原田委員と三岡委員にお願いいたします。

教育長 前回会議録につきましては、委員の皆様方にその写しを配布いたしております。また、すでに署名委員のご署名をいただいておりますので、前回会議録の朗読につきましては、会議の円滑な進行を図るため省略したいと思います。ご異議ございませんか。

各委員 (「異議なし」の声あり)

教育長 異議がないということで、前回会議録の朗読を省略いたします。

日程4 教育長の諸報告

教育長 では、日程に基づきまして、平成30年6月26日から本日7月19日までの私の動静についてご報告させていただきます。

6月27日から29日までは、公立幼稚園および認定子ども園の9園へ私と教育委員の皆様で訪問させていただきました。今年度より園の負担を少なくし、参観する時間を多くとるように、また普段どおりのこども達の活動を拝見できるように参観方法を変えて実施しました。どの園もこども達の元気な姿に触れることができ、特に子ども1人1人が先生の目をしっかり見て、行動していたのが印象的でした。また4月に入園したこども達がこの3ヶ月で見違えるほど成長していたことに先生方の普段からの努力やこども達へ接する思いに感心したところです。9園それぞれがその歴史や地域の状況を反映した園経営をされていることを十分感じられた園訪問でありました。

30日は二上山博物館の友の会として「ふたかみ倶楽部」が設立されたので、その発足会に出席し、祝辞を述べさせていただきました。当日は発足会のあと、博物館の前館長の石野博信氏の記念講演も行われたようで、多くの考古学ファンの方がお見えになりました。

7月1日は、第69回奈良県県民体育大会に出場する本市選手団の壮行会に出席し、熱中症対策などの体調管理を十分に行い、日頃の練習成果を十分に発揮するように頑張ってくださいと激励いたしました。

2日は、7月が青少年非行被害防止強調月間に当たることから早朝より市内各駅で香芝警察署や、少年補導員協会、青少年指導員、教育委員会事務局職員の協力を得まして啓発物品を配布し、青少年の健全育成への協力を呼びかけました。

3日は、これまで幼稚園、認定こども園、保育所とそれぞれ別々に会議を行っていましたが、所管する課がこども課で統一されたことから、合同で会議を開催され、これから幼保の再編を考える時期の中で、合同で会議をおこなっていただくことは大変意義のあることでありまして、今後は双方で活発な意見を期待しておるところでございます。

4日は、志都美・旭ヶ丘小学校のスポーツ少年団の女子ソフトボール部が見事県大会を勝ち抜き、北海道で行われる全国大会に出場する報告のため訪問させていただきました。全国大会での健闘をお祈りしております。

9日は、朝からシェイクアウトという地震の際に安全行動をとる訓練が奈良県一斉で行われました。市内のほとんどの小中学校で訓練が実施され、いざというときの安全行動の確認をしていただいたところです。またそのあと、災害対策本部訓練が行われ、先の西日本豪雨災害を教訓として各部での対応を協議されていきました。私は総括で職員1人1人の意識を高めるための訓練の必要性をお願いしました。

また同日、8月23日に実施予定の中学生議会に参加する生徒と実際の議場でリハーサルを行いました。どの生徒も議場の雰囲気緊張しているとのことでありましたが、それぞれの顔つきをみていますと本番での鋭い質問が期待できそうであります。

11日は、14日から営業を開始する総合プールの視察へ部長と生涯学習課長とで訪問してきました。年々の老朽化は否めず、スポーツ公園の完成がまたれるところであります。総合プールの運営をしていただくスタッフの方には本年も安全な運営をしていただくようお願いをしてきました。

12日は第1回給食理事会が開催され、事業報告や新役員の選任、また事業計画が審議されました。閉会時に挨拶をさせていただき、その中で今後の給食費の考え方についてお話をさせていただきました。また、その案が固まりましたら教育委員会にもお諮りしたいと思っておりますので、よろしく申し上げます。

17日は、奈良市のホテルリガール春日野での第2回奈良県年教育長協議会へ出席しました。各市の教育長と熱中症対策などの情報交換をしました。

18日は、保育所訪問ということで教育委員の皆様とともに早朝より市内5ヶ所の訪問参観をしました。猛暑のなかでの参観でしたが、どの保育所においてもこども達は元気に過ごしておりました。1日の大半を保育所で過ごすため、環境でいうと施設面では空調が整備されていますが、先生方のこども達への接し方や、目配り、気配りがちゃんとできており安心して参観を終えることができました。改めまして、公立小中幼の空調整備を早急にしないとならないなど感じたところでございます。

そして本日の第7回教育委員会会議でございます。

以上、本日までの私からの諸報告でございました。何かご意見ご質問等ございましたら、よろしく願いいたします。

質問がありませんでしたので、日程5に進みたいとおもいます。

日程5(1) 平成30年度香芝市立小中学校評議員の委嘱に関する報告について

教育長

それでは、案件(1)報第1号「平成30年度香芝市立小中学校評議員の委嘱に関する報告について」を事務局より説明願います。

学校教育課長

失礼します。ただいま提案になりました、報第1号「平成30年度香芝市立小中学校学校評議員の委嘱に関する報告について」につきまして、提案理由の説明を申し上げます。本案は平成30年度の学校評議員を「香芝市立学校学校評議員制度実施要綱」第2条第2項の規定により、校長が委嘱し、その結果を教育委員会に報告することとなり議案書2ページから8ページに記載している名簿のとおり、本委員会に報告するものでございます。任期につきましては、委嘱日から平成31年3月31日となっております。評議員の内訳としては男性41名女性24名で、また新規に評議員になられる方が17名、継続の方が48名でございます。在任期間につきましては、平成28年4月1日付で公布いた

しました「香芝市立学校学校評議員制度実施要綱」第3条第1項の「在任期間は5年程度を限度とすることが望ましい」に基づき、校長が委嘱をいたしておりますところ、今年度5年以上の方は12名でございます。昨年度、5年以上の方は11人おられましたので、1人増ですが、6年以上でみますと2人減となっております。

なにとぞ、慎重ご審議のうえ、原案可決賜りますようお願い申し上げます。

教育長 ありがとうございます。ただいまの説明に対しまして、なにかご意見・ご質問ございませんか。

中木委員 今回のメンバーを見させていただきました印象ですが、校長先生には人選について大変ご苦勞をおかけしたなというのが第一印象です。新しいメンバーが相当増えました。長期間のメンバーは数値的な面では去年と一緒とのことですが、全体的には長期間のメンバーは減ってきているようです。それから若い現役世代の男女が増えており、メンバー全体が若返ったかなと思うことと、女性メンバーが増えていると感じました。全体として今現在の持っているニーズを前に出した評議が期待でき、それが学校の運営に活かされるのではないかなということを期待できるようなメンバー構成に変わってきていると思いました。そういった中で、参加した人、特に新しく参加した人が自分の持つ意見をちゃんと皆さんの前で述べるができるような環境づくりが大事だと思います。また現役世代が多いことから、評議員が集まる会議の日程設定について校長先生へ大変ご苦勞をおかけすると思いますが、こういったことも含め若い人たちの意見が今後の学校運営の力がでるような環境づくりにご尽力いただけたらと思います。メンバー設定についてはこれで良いと私は思います。以上です。

教育長 ほかにご意見・ご質問ございませんか。

教育長 それでは、本案につきましてご異議ございませんか。

各委員 （「異議なし」の声あり）

教育長 それでは、異議がありませんでしたので、原案のとおり受理することといたします。

日程5(6)その他報告

教育長 その他案件として各課より報告等があればお願いいたします。

生涯学習課長 失礼します。生涯学習課よりご報告します。前回の6月教育委員会議で香芝市総合プールの開園日を伸ばすということをご報告させていただいていましたが、この14日から17日までの3日間連休の成果に関するご報告をいたします。この14日からの3日間のプレオープンで無料利用者も含め2,604名という状況です。今年世間では熱中症の危惧がされていましたが、プールに関しては返って嬉しいことかなと、このままバランスの良い形で好転していけばなど、また9月も例年よりも2日多く営業するので、売上が幾分か伸びるか期待しております。以上です。

教育長 ありがとうございます。ただいまの報告についてなにかご質問ございませんか。

中木委員 先ほどの教育長の動静にもありましたとおり、プールを事前に視察したときには施設の老朽化を述べられていました。私も去年利用したときに老朽化を感じました。たくさんの方が来られる、これは大変嬉しいことですが、日々の点検や万が一の不具合が出た際の素早い対応を意識していただき安全に運営していただきたいと思っています。

教育長 ほかにございませんか。
ほかに報告等もございませんか。

教育長 ないようでしたら、次回の教育委員会会議の日程を決めたいと思います。次回の平成30年第8回教育委員会（8月定例）は8月17日金曜日の予定でお願いしたいと思えます。開催時刻は改めてご連絡いたします。よろしくお願ひいたします。

教育長 それでは、本日の案件はすべて終了いたしました。これをもちまして平成30年第7回（7月定例）教育委員会会議を閉会いたします。委員の皆様には、慎重審議をいただきましてありがとうございました。また、今後ともよろしくお願ひいたします。それでは閉会といたします。

（午前9時50分 閉会）